

**Zeitschrift:** Schweizerische Lehrerinnenzeitung  
**Herausgeber:** Schweizerischer Lehrerinnenverein  
**Band:** 66 (1961-1962)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Musische Erziehung auf der Unterstufe  
**Autor:** ME  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-317029>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Musische Erziehung auf der Unterstufe

Die diesjährige Tagung der *Interkantonalen Arbeitsgemeinschaft für die Unterstufe* vom 11. November in Zürich stand ganz im Zeichen der «musischen Erziehung auf der Unterstufe. Der Präsident, *Rudolf Schoch*, konnte über 400 Lehrerinnen und Lehrer und eine große Zahl von Gästen begrüßen. — Was in gesanglicher und auch in musikalischer Hinsicht mit Unterstufenschülern erreicht werden kann, brachte uns die Schulkasse von Fräulein *Dora Peter*, Zürich (3. Klasse), in eindrucksvoller Weise zu Gehör. Mit welcher Freude und mit welcher Hingabe wurden die Volkslieder und kleinen Kantaten gesungen, zum Teil begleitet von Blockflöten, Xylophon, klingenden Stäben, Glockenspielen und einer Tischharfe. — Der Tagesreferent, Seminardirektor Dr. *Willi Schohaus*, Kreuzlingen, beleuchtete das Thema «*Ästhetische Erziehung und Wege zur bildenden Kunst*» von verschiedenen Seiten, wobei er im besondern auf die etwas stiefmütterliche Behandlung der bildenden Künste hinwies. — Nun folgte das Märchen «*Dornröschen*» (von Josef Maria Heinen), gespielt von Zweitklässlern unter der Regie ihrer Lehrerin, Fräulein *Marianne Diggelmann*, Zürich. Die kleinen Darsteller haben dieses Märchen beschwingt und mit Charme gespielt und die Kinder haben mit Begeisterung mitgemacht.

Speditiv und humorvoll wurden anschließend unter der Leitung des Präsidenten die Geschäfte der Jahresversammlung erledigt. Nach dem gemeinsamen Mittagessen, an welchem Schulpräsident Dr. *Egger* die Grüße der Schulbehörden übermittelte, trafen sich die Teilnehmer zur Besichtigung der Ausstellung «*Musische Erziehung auf der Unterstufe*». Direktor *Hans Wymann* sprach die einführenden Worte, wobei er im besondern seinen Hauptmitarbeitern *Rud. Schoch* und Prof. *Hans Ess* warme und wohlverdiente Worte des Dankes zollte. Der Rundgang durch die Ausstellung in zwei Gruppen vermittelte einen ersten Eindruck, und mit Interesse folgte mäßiglich den erläuternden Hinweisen. Wir möchten an dieser Stelle nicht näher auf die Ausstellung eingehen, sondern den Leserinnen einen Besuch dieser sorgfältig aufgebauten und eindrücklichen Schau warm empfehlen. ME



Pro-Juventute-Karten und -marken ehren den Aufgeber und freuen den Empfänger — denn sie sind schön und gleichzeitig eine Hilfe für bedürftige Schweizer Kinder.